

MY HOME TOWN MIHARU MY HOME TOWN MIHARU MY HOME TOWN MIHARU

三春わが街

MY HOME TOWN MIHARU MY HOME TOWN MIHARU MY HOME TOWN MIHARU

■コミュニティだより

VOL. 29 (年4回発行)

■発行日 平成15年6月15日
 ■発行 三春まちづくり協会
 ■編集 三春まちづくり協会広報部会
 三春町字大町178
 TEL/FAX (62) 3988

三春まちづくり協会役員	
協会長	幕田勝英
副会長	武田寿男
監事	浮田彰男
各委員長	今井吉彦
青少年育成部会	伊藤清区
部会名	氏名 住 所
○菅井 善雄 亀井町	○降矢 貞捷 新井町
○前川 四朗 南町	○大河原 サイイ 御免町
○大河原 上俊 一免町	○村上 朗一 本松町
○浮田 內彌 深和町	○浮田 俊朗 免田町
○橋渡 本莞 深島町	○橋渡 宏政 八島町
○渡邊 辺政 明二荒町	○佐久間 寿好 四反田
○佐久間 善好 反田	○鴨原 利光 八島町
○根本 德子 尼ヶ谷町	○大儀同 豊治 大幡町
○内堀 利光 四反田町	○渡辺昭豊 北坂町
○渡辺豊 昭豊 一治赤坂町	○植田 東彦 田坂町
○植田 征安 田坂町	○伊東 条吉 田坂町
○菅野 吉郎 八幡町	○本田 正弘 反田町
○根本 忠正 田中町	○伊藤 清吉 清池町
○菊田 茂一 大町	○河邊 邦子 弓馬町
○堀内 洋一 季尼ヶ谷町	○加藤 美代子 馬場町
○根本 孝季 尼ヶ谷町	○小佐久 静江 深田町
○宗像 新一 荒井町	○佐久間 東江 田和町
○市川 善雄 亀井町	○佐久間 明弘 亀井町
○佐久間 保 亀井町	○佐藤 次男 小島町
○日下部 三枝 清水町	○佐野 星照 雄島町
○佐久間 善子 大島町	○久保 久保 免町
○伊藤 清永 作田町	○川名 清永 作田町
○部会長	○副部会長

去る五月一日、平成十五年度「三春まちづくり協会」の定期総会が開催され、今年度のまちづくり活動について話し合われました。「当面合併はしない」と表明した三春町のまちづくりは、住民みんなで考え、みんなで参加しつくりあげることが大切であることを念頭に、幕田協会長はじめ協会員一同が具体的な事業活動について熱心に協議しました。全体事業や各部会の活動計画は次のとおりですが、みなさんの住みよい地域づくりをめざすため、生活に身近な問題についてのご意見を地域の協会員へお寄せください。

全 体 事 業

- ①明るく、住みよい地域をつくるために―みんなの声が町政に反映され、身近なまちづくりにみんなが参加できる活動として、従来の事業に加えて、みんなのまちづくり研修会の開催
- ②各部会の活動や視察研修への参加呼びかけ
- ③まちづくり懇談会への参加や意見集約の促進などの取り組みを強化する。
- ④三春小・中学生とのあいさつ運動を地域へ展開
- ⑤青少年非行化防止パトロールとごみひろい

環 境 部 会

- ①三春のさまざまな文学碑の探訪
- ②遊歩道・小道など散策路の調査・探訪
- ③人と信仰の営みを知る古碑や石仏などの探訪
- ④美しい空間として「みはるまち一〇〇選」の調査・探訪
- ⑤三春の碑探訪と勉強会
- ⑥古碑や自然石の調査探訪

地 域 部 会

- ①三春のさまで地域の価値を再発見するために―
- ②三春のさまざまな文学碑の探訪
- ③人と信仰の営みを知る古碑や石仏などの探訪
- ④美しい空間として「みはるまち一〇〇選」の調査・探訪
- ⑤三春の碑探訪と勉強会
- ⑥古碑や自然石の調査探訪

福 祉 部 会

- ①安心して生活できる地域の活動にするために―福祉の増進のために―
- ②ごみ集積所設置への助成
- ③各種団体とも連携した花いっぱい運動
- ④三春小・中学生から募集した「環境ボスター」の掲示
- ⑤三春小六年生と連携した当者との懇談会
- ⑥福祉施設の見学・研修会

広 報 部 会

- ①まちづくりを住民みんなの活動にするために―
- ②広報紙「三春わが街」の定期発行(年4回)
- ③緊急課題等についての号外を随時発行
- ④地域の話題、住民のみなさんの意見収集活動

別 収 集 部 会

- ①清掃センターでは五月から、生ごみを肥料の原料にする処理機を設置しました。
- ②現在、学校などの公共施設の生ごみを回収して処理しています。
- ③将来的には、生ごみの分別収集を各家庭にも導入する

住みよいまちづくりをめざし みんなが参加できる活動を!



燃えるごみの1/3が プラスチックごみ! 環境部会勉強会レポート

環境部会では、六月二日に清掃センターでの工藤氏と橋本氏を招きごみ問題の勉強会を開催しました。

清掃センターでは平成十五年度の重点目標として「燃やさないごみ処理」と「ごみのリサイクル」を掲げ、「資源循環型社会」の形成を目指しています。

*三春町のごみ収集

三春町の燃えるごみを調査したところ、生ごみ、紙類、プラスチックごみがそれぞれ約三分の一ずつ入っていました。

このことが焼却施設の負担を増大させる原因の一つになっています。そこで生ごみを堆肥化させ新たな資源として有効利用を図ることを考えています。

*生ごみの堆肥化

清掃センターでは五月から、生ごみを肥料の原料にする処理機を設置しました。現在、学校などの公共施設の生ごみを回収して処理しています。

*住民にできること

最近、またごみの取り残しが多くなっています。原因のひとつとして袋が変更になったことが考えられます、各家庭で三種類のごみ袋を用意して、ごみの出し方のカレンダーを見て、正しく分別しましょう。

環境部会ではこれからごみに関する勉強会を継続して開催したいと考えています。



特集

どうなる? 旧公民館

四月、三春交流館「まほら」が完成しました。それに伴い公民館機能もすべて交流館に移行し、旧公民館は閉鎖されました。閉鎖された旧公民館が今後どうなるのかに町民の関心が集まっています。そこで広報部会では、町の担当者に取材をし、今後の方向について話を聞きました。

Q 今後、旧公民館をどのように使うかという計画はできていますか。

A 今後の検討になります。

Q 旧公民館の使いみちについて、要望がある場合はどこに提出すればよいのですか。また、そうした要望が受け入れられる可能性はありますか。

A 三月いっぱいで、この建物は「公民館」から「普通財産」に変わりました。普通財産とは利用目的のない建物ということです。総務に管轄が移つたので、意見を集約しながら責任を持つて活用方法を検討していくつもりです。

Q 四月三〇日発行の議会報によると公民館の利用法について町内アンケートを実施したことになっていましたが、いつ、どのような範囲で実施したのですか。

A アンケートは、町内でなく「府内(役場内)」で

Q 交流館の建設にはかなり時間がかかりましたが、何故その期間中に旧公民館の利用法が決められなかつたのですか。

A 最初は壊すという考えが基本でした。その後、壊さないということになりました。世の中の状況を考えた。壊すのではなく有効に活用しようとなつたものであります。

Q 今後、旧公民館の利活用について町民の意見を聞く機会をもうける考えはありますか。

A 町民が望むいちばん良い方向で使いたいという希望は持っています。まちづくり協会の意見も大事に考えています。

今までには教育施設という

枠の中で検討していくという制約があつたのですが、これからは考えやすくなると思います。

結論までにはもう少し時

Q 現在、税務課で建物の一部を使っているようですか。

A 体育関係の部門が運動公園談話室に移つて、税務申告などの場所がなくなつたので、来年の申告はここ

く町民の意見を参考にしたいと思いますが、方法や時期は未定です。いずれにしても、町の一等地にふさわしい使い方をしていきたいとは思っています。

時間がかかります。



わずかに1階の一部を使用しているだけの旧公民館

■集会施設としての問題点

- ・昭和四六年頃の建築などで、もう三〇年以上経っている。
- ・建築基準法上、集会施設としての条件をクリアしていない。

■皆さまのご意見を!

今回の取材を通して、まだ旧公民館の使い方は決まっていないということが確認できました。

三春まちづくり協会では、引き続きこの問題を考えながら、「三春わが街」紙面で取り上げていきます。ぜひ町民の皆さまのご意見を事務局までお寄せください。

の予定です。皆さまからのご意見をもとに旧公民館の使い方を町に提案していくつもりです。

(永井)

I T講習会を今後も継続するとなれば、パソコンを常設しておく場所が必要なので現在そのままにしてあります。その他、三春まちづくり協会の事務所として一階奥の部屋を使ってもらっています。

この建物が構造上図書館として使えるかが問題だが、建物の耐久性、耐荷重性などについては調査をしないと分からぬ。

・現在の図書館をNTTに返還すると、その場所が空き屋になってしまい、街並みが寂しくなる。

三春まちづくり協会の事務所が、旧公民館二階から一階奥の部屋に移りました。お気軽に立ち寄りください。

編集後記



協会事務所が
移りました

先日、町内のある人と話をしていて、「町民の意見を町政になかなか反映されるのは何故だろう」ということが話題になつた。「町民を大人として見ていいらないから」というのがその人の意見で、なるほどと思った。今回も強く感じたことだ。

今回の市町村合併問題は、いつも強く感じたことだ。意見で、なるほどと思ったのが、もっと町民の声に耳を傾けてほしいと思う。町民の意見を聞く方法はいくらでもあるが、一番手っ取り早く有効なのは「まちづくり協会」の組織を活用することだ。まちづくり協会というのは、毛細血管のように町民ひとりひとりにまで繋がつている組織だということを再認識してほしい。以前、何度も報部会で実施したように、全町でアンケート調査をすることもできる。

旧公民館利用の問題で、ぜひ「まちづくり協会」を活用してみてはどうだろう。